

Newsletter interne - automne 2022

Groupes Locaux

Lyon

La rentrée du groupe lyonnais a été très occupée, et NAAT Lyon a su compter sur l'arrivée de plusieurs nouveaux.elles bénévoles motivé.e.s à représenter l'association et à soutenir les actions de l'année! Le groupe se structure maintenant autour de trois pôles:

Pour que les pollueurs respectent la loi !, c'est l'action autour de la Vallée de la chimie, lancée officiellement en juin dernier avec deux recours déposés à l'encontre d'Arkema France et d'Elkem Silicones pour non-respect de leurs obligations en tant qu'ICPE. Depuis, plusieurs échanges ont eu lieu avec la Procureure, et le groupe prépare les suites juridiques de l'action. Plusieurs de nos membres ont également accompagné un collectif de chercheur.se.s sur le site de la Vallée de la chimie.

Mais c'est au niveau de la société civile que les choses ont le plus bougé : nombre de collectifs citoyens s'organisent pour demander une meilleure protection contre les risques industriels, et NAAT Lyon les accompagne : nous avons ainsi participé à plusieurs réunions citoyens, présenté le recours à la Nuit du droit, et animé un premier atelier participatif relatif à la pollution industriels et aux moyens à disposition des citoyens pour y répondre ! L'objectif est d'imaginer collectivement une nouvelle gouvernance des risques industriels

Un nouveau projet de **recherche-action sur la pollution de l'air** s'organise : depuis plusieurs semaines, NAAT Lyon, en collaboration avec le groupe national et d'autres collectifs, travaille sur cet autre sujet de santé environnementale dans l'optique de présenter un nouveau recours dans les semaines à venir, et de demander des plans réellement protecteurs contre la pollution de l'air!

Nos bénévoles s'emparent également des questions d'éducation-sensibilisation, en proposant de nouvelles interventions à destination des publics scolaires, et notamment sous le format d'un procès fictif, en partenariat avec l'association d'éducation populaire Conscience et Impact Ecologique. Nous avons également pu présenter de plusieurs mois de travail, avec une première synthèse d'un livre blanc sur la reconnaissance du préjudice environnemental au Congrès du Syndicat des avocats de France à Strasbourg \bigcirc



Newsletter interne - automne 2022

Enfin, le groupe a pu participé à différents événements de la vie associative locale : auprès du collectif Plus Jamais ça ! Rhône, d'Alternatiba Rhône pour son anniversaire, d'Anciela pour un speed-dating associatif, ou encore au Greener Festival

Strasbourg

Le groupe local de Strasbourg fonctionne cette année grâce à la motivation des étudiants du Master droit de l'environnement, de droit international public mais aussi d'actifs juristes et non juristes qui nous ont rejoint à la rentrée. Le groupe s'articule autour de quatres pôles et d'un binôme de coordination.

- Le pôle éducation/sensibilisation: dans la continuité des années précédentes, ce pôle mène des interventions de sensibilisation à la justice climatique en milieu scolaire (collèges, lycées). Cette année nous avons l'opportunité de pouvoir former les écodélégués d'un lycée du centre-ville.
- Le pôle conférence : également dans la continuité des années précédentes, le pôle organise des conférences et café-débats dont la 1ère de cette année scolaire se déroulera le 12 décembre et fera intervenir Jérémie Suissa ainsi que Marie Toussaint pour discuter de l'actualité de la justice climatique et environnementale.
- Le pôle communication: les missions de ce pôle s'organisent autour de la publication de posts de vulgarisation sur les réseaux sociaux concernant des thèmes d'actualités environnementales et climatiques, mais aussi de présentation des bénévoles du groupe local. Le pôle travaille également à la réalisation de supports graphiques nécessaires à l'activité des autres pôles.
- **Le pôle juridique** : l'activité naissante de ce pôle consiste à analyser juridiquement les situations environnementales problématiques dans et autour de Strasbourg afin d'en évaluer les potentialités contentieuses.

Lille

Le groupe lillois de NAAT se réorganise autour d'un binôme de coordinateurs composé de Matthieu Meerpoël et de Pathé Diop.

Le groupe lillois s'organise autour de 2 pôles :

- un pôle éducation-sensibilisation
- un pôle évènements

Le pôle évènements organise avec la collaboration de NAAT national, une conférence sur les droits de la nature le 17 janvier à l'Université Catholique de Lille.



Newsletter interne - automne 2022

Paris

La création du groupe local NAAT Partis a été suivie par le lancement d'une campagne de recrutement de bénévole en ce début d'année. À cette occasion, le groupe local commence à se structurer autours de projet et de thématique en lien avec les groupes thématiques.

Le lancement d'une réunion bénévole, une fois par mois, à partir du mois de janvier est une nouvelle étape pour structurer et encadrer le GL.